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政大歐語電子報｜編輯室的話

的簡子琳學姐。希望藉由學長姐
們的經驗傳承，不僅能讓大家對
於檢定考試有更多的認識，也讓
各位對於未來有更明確的規劃，
並 提 前 準 備 之 後 的 檢 定 考 試。

除 此 之 外， 本 月 還 會 藉 由 活 動
回 顧 帶 大 家 一 起 來 看 看 今 年
的 Halloween Party 的 負 責 人
如 何 用 心 籌 辦 活 動。 那 麼， 接
下 來 就 讓 我 們 一 起 來 看 看 歐 語
電 子 報 十 一 月 的 精 彩 內 容 吧！

隨著 時 間 的 遞 嬗， 很 快 的，
天 氣 也 漸 漸 變 涼。 在 這 樣

寒冷的日子中，也不妨看看電子
報為大家提供的豐富資訊，不僅
能適度紓解壓力，為自己提供一
個放鬆的管道，同時，也能增廣
見聞，獲取有趣又實用的資訊！

本月在人物專訪的部分，分別在三
組中邀請擁有檢定經驗的學長姐分
享自身的準備心得。本月受訪者
分別是西文組的張芳樺學姐、法
文組的沈韻庭學姐，以及德文組

編輯室的話
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十一月的採訪主題為檢定，相信系
上的同學都有參加檢定的打算，

畢竟身為一位外語學院的學生，我們常
常會透過語言檢定來檢視自己的程度。
法文組在本月為大家採訪了歐法三的沈
韻庭學姐，學姐在今年五月 ( 也就是學
姐還大二的時候 )，通過了 DELF B1，
相較於其他法文組同學，會在大三的時
候參加檢定，學姊毅然決然地選擇了提
早半年參加檢定，那究竟學姐是如何準
備檢定？在考試的當下又是如何克服緊

張以及壓力的？最後，學姊有沒有甚麼關
於考檢定的小建議要向讀者分享？讓我們
來一窺究竟吧！

請問學姊考檢定的動機是？
當初會想說要不要考檢定，主要是因為想
到大三申請交換時可能會需要到這一檢定
門檻等等。不過在查資料時發現，原來
很多交換學校其實不一定需要檢定，而是
上完大一大二的課程就滿足該學校的要求
了。不過轉念一想，檢定總是要考的，只
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是時間問題而已，是故在朋友的揪團之
下，想說先在大二就試試看熟悉檢定的
程序，同時讓自己更專心在法文的學習
上。後來也發現藉由考檢定的機會，讓
自己有更多的時間跟法文相處，並多加
練習了平時在學校課堂上比較少機會接
觸的聽說讀寫等等！

請學姊簡單介紹一下 B1 的題型
B1 分為聽說讀寫四個部分，口說會獨
立一天考試，其他三項則是合併一起
考。這幾年由於考試題型即將做出改
變，從原本會有手寫式回答改為全部選
擇題，是故這兩年是混合考法，兩種形
式都還是會出，不過直到自己拿到考卷
才會知道到底是考到哪一種，所以目前
兩種都還是要練習喔。

聽力總共會有三份音檔，主要有朋友對
話和訪談兩種，最後一份音檔會比較
長，題目也會比較多。總的來說聽力的
難度都跟平常上課的練習差不多，甚至
再簡單一點點，所以只要抓到回答題目
的技巧，就不用太擔心！

閱讀會有兩篇資料，第一篇考表格式分
類，將題目給你的資訊和文章做比對後
勾選；第二篇就是文意理解了，但問題
的答案都一定會在文章裡面，不用自己
思考答案，所以只要看得懂文章大致上
在講什麼就沒有問題了！

寫作的部分只會有一個題目，要寫至少
160 字。歷屆題型分三類：書信、報章
文章（有標題）、和沒有標題的分享文

章（如日記等），正式考試會遇到哪種
純粹看運氣，所以每種都要多練習，不
過大部分的內容都是寫和自己相關的抒
發，不會太困難。

口說會另外獨立一天考試，主要就是跟
考官自我介紹、扮演角色對話、以及對
一篇短文闡述自己的意見。基本上這個
階段只要達到可以流暢的跟考官應對及
表達，就可以拿到不錯的分數！自我介
紹只要有自信的講話就可以了；角色扮
演要特別注意的是懂得哪種場合要用 tu 
還是 vous；對短文闡述主要就是用兩
三句話介紹文章的內容之後，發表你自
己對這個議題的看法，並回答考官的問
題。

在考前，請問學姊是如何準備聽說
讀寫四個部分的？
聽力的準備主要就是多聽 RFI 上的廣
播、TV5Monde 上的影音等等，並利用
該網站所附有題目做練習；另外就是我
家（數位電視）有法國的電視台，雖然
有中文字幕，但閒暇之餘就會看電視，
並試圖不藉由字幕的輔助去理解電視的
內容，我覺得這對於抓聽力的關鍵字滿
有幫助的。

我準備閱讀的方式就是瘋狂刷題目！之
前有先向老師借兩本準備 B1 的書籍，
一開始就是看完文章就回答題目，雖然
常常看不懂，但都會先練習靠直覺回
答，在寫完並對完答案之後，才會把所
有看不懂的單字全部查一遍，並記到筆
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記本裡面。寫完兩本以後，距離考檢定
還有一小段時間，我就有上網再找一些
零碎的網站練習；熟悉了題型以後，就
單純以練習看文章為主。

寫作的準備同樣是利用參考書中的題
目，一個星期練習兩篇並請老師幫我們
更改，並去了解一些寫作的技巧（分
段、開頭語、結語等等），運用到練習
中。

口說的部份我和準備要考檢定的同學一
起練習，我們用參考書中的題目與網
路上找到的相關題目做練習，一周約兩
個小時的時間我們試著全部用法文做溝
通。有時我們也撇開題目，純粹練習用
法文聊天，雖然聊的坑坑巴巴、會的單
字實在不多，但我覺得因此可以練習如
何在不知道該法文單字的情況下，用別
的方式表達你想講的東西，並增加開口
的信心等等。

請問學姊覺得哪一部分最難準備？
並如何解決此難題？
我覺得事實上每一部分準備起來都是有
難度的，重點就是要不厭其煩地練習。
而如果說操作上的困難，首選當然是口
說，尤其是第三部分要闡述自己意見的
部分。很多時候在書寫時可以想到一些
不同的詞彙去交叉說明一件事，但在說
話時卻沒有太多的時間思考，而是要立
即反應，這時往往腦海裡想到的都是最
簡單的單字，練習如何加深口說時的單
字廣度對我來說是相當困難的～另外就

是口說很難自己練習，要找到一個夥伴
跟你互相講法文也是需要尋覓的，或
許可以先向外國學伴或是學姊問問看，
但是占用別人的時間總是不好意思，所
以一起要考檢定的朋友是最佳選擇：）
不過小缺點可能是彼此無法抓對方的錯
誤 ... 所以準備口說真的很難。

請問學姊有沒有推薦的備考資源？
推 薦 前 面 講 過 的 RFI 和 TV5Monde，
前者基本上是聽力的練習，後者除了聽
力也有閱讀方面的小練習可以參考。另
外就是也可以上網搜尋考古題和範例題
目，都可以練習看看。

書籍的部分有一本簡體中文的是大部分
人會使用的，不過我實際用起來覺得並
沒有到非常實用，可以參考多方意見再
決定要不要入手（法語考試全攻略）。
另外有一本紅色的 200 activites，我覺
得裡面的題目稍微難了一點，不過對於
練習還是滿有幫助的。最推薦的是藍色
的 Reussir le B1， 裡 面 的 題 目 難 易 適
中，且寫作練習是循序漸進的帶著了解
如何寫作，真的很好用～我在寫完以上
三本之後，還去找了 abc 來寫，該本是
超多題目的練習，尤其閱讀的部份其專
注在考試題型的熟悉，但因為題型都一
樣，所以很容易讓人寫到厭倦，我覺得
反而會有反效果的風險 ... 所以最推薦
的還是藍色那本 Reussir le B1，熟悉那
本，同時平常認真上課，應該就不用太
擔心了～
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在應考當天，學姊有沒有甚麼建
議？
在應考當天，我當時真的超緊張的，完
全沒有辦法放鬆心情。但我覺得就是
跟著你的情緒走，並利用這一緊張去專
心的把握最後機會練習口說（例如自我
介紹或用法文表達自己很緊張、練習第
三部分的闡述意見等等），或是用這個
緊張的情緒讓自己進考場前不要再滑手
機，而是安靜坐著回想自己曾經寫過的
題目、背的單字等等。

學姊考完檢定的心得
考完檢定當然超愉快並放鬆的，覺得自
己完成了一個里程碑。在收到成績前
一直很忐忑，覺得自己是不是準備的不
夠、或是說以大二就考檢定會不會太魯
莽，成績會不會沒過或是很難看之類
的。最後打開成績單真的超開心的，並
以此建立之後繼續加深法文學習的信
心，給自己動力。

給學弟妹的話
希望學弟妹不要對檢定有太多的恐懼，
但同時也要認真看待之。只要平時上
課有認真，並做足準備，就可以去試試
看！同時也可以善用學校的資源，圖書
館有一些相關書籍可以借來看看，系上
老師也都很好，願意花時間幫我們改作
文，也會關心我們的準備狀況和情緒～
祝大家以後考檢定都順順利利～
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歐德四 簡子琳
歐德二  王君慧   採訪編輯

本系德文組大多都會將「在畢業
以前考過 B2」做為目標努力，

尤其去了一趟特里爾的語言課程之
後，會明顯感受到自己德文口說上
的進步，進而把握時機在大三時至
少拿到 B1。而簡子琳學姐在努力的
學習過後，已經在大三下拿到了 B2
認證，一起來看看她有什麼準備檢
定的技巧還有方法是學弟妹們可以
受用的吧！

請問學姊是在什麼時候考過 B2 的
呢？為什麼選擇在這時候考呢？
我是在大三下的三月考的，那時候大四預
計要交換，所以想在交換前精進自己的德
文實力，算是給自己一個短期目標。另
外，我覺得檢定證書是很多實習或是獎學
金的門檻，提早準備絕對沒有壞處！
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聽、說、讀、寫這四科學姐是如何
準備的？
「聽力」的部分是自己最弱的，主要是
因為自己缺乏專注力，常常聽一聽就
分心，錯過一些細節。加強的方式首先
就是訓練自己的專注度。像我的話就會
在聽完模擬題之後，看一遍逐字稿來抓
自己 miss 掉的一些部份，有不會的單
字就記下來。空閒時間也會聽新聞，因
為新聞主播的口音很純正而且語速也不
快，是很好的練習素材，還可以關注時
事，一舉數得。

「說」在檢定中分為兩個部分，第一部
分是單獨演講然後由對方提問，第二部
分就是與 Partner 討論議題。我有另外
一位朋友一起練習各式各樣的主題，例
如：環保、運動、興趣、工作等等。我
們會先想好架構、背很多 Redemittel，
反覆練習直到可以很自然地說出來，考
試當天看到題目就可以把時間花在構想
內容。我們也會去想每個主題的相關單
字，加強內容的深度及廣度。討論題因
為有正反兩面，建議可以多多去網路上
找資料來充實自己的論點。

「讀」最難的部分個人認為是在文意選
填，但閱讀也沒有什麼捷徑，就是一直
多看多練，我都會在寫完之後再回去把
所有文章看一遍，要確定自己沒有不會
的單字了，如果有的話就寫下來然後去
記，多練就會發現，哪些單字是重點單
字，會一直重複出現，要背起來。但切

記，寫題目的時候一定要記得計時，不
要覺得還沒寫完或是沒有把握就幫自己
延長時間，這點在練習聽說讀寫時都很
重要。

「寫」的部分是寫一封信跟一篇作文，
作文字數是限制在 150 字以上。我很
幸運剛好有認識一位奧地利的朋友，會
幫我改作文，寫完的文章一定要拿給另
外一個人看，不要寫完就放在一旁，這
樣永遠都不知道自己的文章有什麼問題
要改進。加強寫作的方式還有去找範文
來看，裡面如果有好的句子就可以整理
到自己的筆記本中，以後有可能就會用
到。

開始準備後，有沒有覺得哪一項特
別需要加強或是遇到瓶頸的？又是
怎麼克服的呢？
如上述，聽力是我最不擅長的科目，想
要提升聽力，首先要做的就是提升專
注度，不要覺得自己好像沒在進步就退
縮，持之以恆的話有一天會突然發現，
其實自己是有在進步的，能聽懂的東西
越來越多了。

這 邊 推 薦 幾 個 好 用 的 頻 道 或 是 廣 播
APP，“Easy German”、“Galileo”、
“NDR Radio”。無聊的時候我也會去
歌德學院看電影，以上都是免費的資
源，學弟妹們可以多多去利用。
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考試中有沒有有趣的事可以分享
的？考完之後的心情是如何？
我的親身經驗是中午要記得吃飯和休
息，考試是一整天的，整天都處在緊繃
的狀態其實很累。我那時候可能考完口
說太 high 中午沒什麼吃，下午考試快
餓死頭超昏，考聽力前休息時間還拿麵
包出去吃。所以一定要記得補充體力，
不然考到最後反而會因為太疲勞而影響
表現。

其實我覺得等成績的日子比準備考試煎
熬很多，超怕沒過浪費報名費！幸好最
後結果是好的。考完撐過去之後，大概
會有一陣子完全不想看到德文哈哈。

給未來要考檢定的學弟妹們一些小
建議小鼓勵
我覺得可以積極但不要心急，不要自亂
了陣腳，反而對自己失去信心。保持每

天讀德文的習慣，比有一天沒一天的準
備，來得更有效率。因為一天讀太久反
而會疲乏，也可以先訂好某個日期，告
訴自己我就是這個日期要去考試，訂好
目標有助於提升讀書的動力。

在練習的時候也不要對自己太好，就像
上面講的，練習時每一科都要遵守考試
的時長，練「說」及「寫」時可以多多
去詢問別人的意見，這都會使自己進步
得更快速。

我覺得很多人（包含我自己）的罩門就
是是對自己沒自信，會質疑自己的實
力真的能夠考檢定嗎？但其實我們可能
比自己想像的厲害一點，也有很大的潛
力，靜下心來把實力備足了，久了自然
而然的就會感受到自己已經往前走了好
大一段路，也會慢慢的更相信自己。
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十一月的歐語人物專訪主題為檢定
考試分享，雖然現今以檢定考作

為畢業門檻的制度已經廢除，但它對於
學習成效的檢視還是有一定程度上的助
益。此外，檢定考也代表著我們在語言
能力上的證明，在求職上，更是一大利
器。而本月西文組訪問的是在今年七月
一舉通過 DELE B1 的歐西四張芳樺學
姊，相信大家都能從學長的經驗中獲益
良多。

《興趣萌芽》
學習西文的動機
高三的時候考不上台大外文…開玩笑的，
總之蠻喜歡學語言，西文感覺也蠻實用，
然後中南美帥哥比較對我的胃就選了。
（笑）
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《學習歷程》
在學習西文的過程中的困境與解決
之道
聽力跟文法一直都是一個罩門。文法我
現在已經半放棄了 XDDDD 上課教過的
會用就好。雖然大家都認為 subjuntivo
在日常生活很少用到，但我覺得其實大
家還是要會一些基本用法，像是 no me 
parece que 要加 subjuntivo 是大家一
定要知道的。至於聽力的部分，我覺得
單字的培養是最重要的。其實 Youtube
上真的很多資源，大家平常也可以找
podcast 或是新聞來聽，一開始聽不懂
很正常，但久了就會習慣特定用詞，請
大家不要放棄（握拳）！

找語言交換的必要性
有些人找語言交換是為了考檢定，但如
果是針對 DELE B1 的話我覺得可有可
無，而且我覺得找語言交換只是為了這
樣的目的我覺得滿沒禮貌的。因為 B1
資源網路上真的很多，convo 的考試語
速其實跟中級聽力會話差不多，只要順
順講就可以拿到分數了。不過我覺得如
果不是以考試為目標，有語言交換可以
學到比較多神奇的字彙 XD 而且能夠學
到很多跟文化有關的東西。我認真覺得
文化是語言的基底 ( 請文化絕對論者不
要攻擊我 XD)，了解文化對於語言是絕
對有幫助的。再者，不要完全什麼都不

會時就找語言交換，因為他們可能也不
知道如何有系統的教導你文法與單字，
建議程度到中級西文聽力會話時再來尋
找語言交換。

如何建立一個良好的語言交換關係
不要把對方當成語言交換工具。我蠻幸
運跟班上的朋友能夠認識一位很真誠的
安達魯西亞人，每次語言交換的時候其
實只是都在分享彼此的生活，而且他也
會和我們分享一些馬德里人和安達魯西
亞人看事情的觀點差異，久了之後就變
成很好的朋友，講西文就不會很害羞或
是一定要超完美的文法、字彙，藉此能
夠學到更多課堂上之外的字。

《檢定之路》
考過檢定的意義與助益
覺得是對自己目前的學習方式做一個檢
視。這次考過 B1 之後，有看清楚自己
的弱點和強項，而且現在對於自己的西
文也更有自信一點。現在學西文的時候
心情都會很好，因為知道每次學習都是
一種進步，而不是對於自己的能力有著
強大的不安全感，且現在也不會因為覺
得素材程度過難而感到畏懼，而會更願
意去學習。

張
芳
樺
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聽說讀寫的準備方式
閱讀：其實我閱讀考爛了嗚嗚，平常練
習就是錯個一兩題，實際考試錯蠻多
的。但現在仔細想起來沒有比題本難，
但是當時因為對自己自信很不足所以一
考就慌掉了。平常閱讀除了練題本外，
建議上課如果有一些 texto 的時候也可
以測測看是否能在時間內快速讀懂。最
後就是文學課有練過的 resumir 真的會
有幫助，平常也可以訓練。大家如果有
興趣的話，也可以去上新聞西班牙文，
老師選的文章和單字都很實用。

寫作：不要問我。但一定要多練多寫，
然後跟同學做 peer review 之後再重寫
一次，建議不要放到最後再練，不然一
定會跟我一樣悽慘。但建議大家在寫作
時還是單刀直入一點，且寫作也有字數
限制，平常如果有在練 resumir 的話也
蠻有幫助的。但如果你是跟我一樣寫作
容易過於洋洋灑灑寫很多的，建議大家
可以找 peer review。最後，因為寫作
考試時會發一張白紙可以讓你寫草稿，
所以建議大家也可以練手速。

聽 力： 每 天 聽 西 文， 聽 爆 ! 因 為 實 習
關 係 每 天 通 勤 的 時 候 都 會 開 著 墨 西
哥 podcast 或 是 bbc news（ 看 心 情
XD），常常聽到睡著也沒關係，就是用
愉快的心情和西文融為一體。如果你發
現自己寫題本時，第一和第三大題（短
短的新聞題）都可以達很好，但第二大

題（長題）無法寫好時，很大的問題可
能是專心度。建議大家可以把第二大
題的題目跟音檔內所說內容分段書寫，
假使已經很確定答案，大家就可以直接
寫下答案。第一和第三大題的訓練方式
時是一定要把自己練到聽一次就可以寫
出來，如果你無法，聽完兩次也要能做
出 resumir，知道剛剛新聞的內容。大
家覺得最難的部分是第四大題，但我後
來有跟朋友討教，建議大家可以在聽第
一次時先專心聽，並做關鍵字之筆記，
趁兩次音檔中間時可以先填下確定的答
案。我會把自己訓練到看到第二次做的
筆記時就可以直接確定答案。

口說：口說比較不是我的罩門，但是面
對考試題型其實可以跟同學多練模板。
聽到模板應該會覺得很像死板的東西但
他只是給你句型，內容要豐富單字還是
要多背。我考口說的時候都用很口語的
字（但粗話不要說），cerveza 不小心
講 birrita 他也跟我聊得很開心，我真
的是進去聊天的 XDDD

推薦學弟妹的學習資源
你身邊的同學就是你最好的資源。我真
的是很幸運有認識嘉祥學長、Elvira 跟
剛好要一起考試的 Luna，算是有他們
才會有我今天的成績。題本的話我是買
大家都知道的 Edelsa，一定要做完，因
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為他是分主題式。真的做不完建議至少
把前面的單字列都背完。另外，如果
大家能組讀書會也很棒，每個人的強項
不一樣，且同學反而最能直接指出你的
弱點，一起進步的感覺也真的很棒。
如果大家喜歡 youtube 影片，大家可
以看 María español 頻道，如果大家想
要練聽力和口說，可以從 intermedio
的程度開始看，真的很有助益。至於
想要系統性的單字整理，大家可以看
tu escuela de español 頻 道； 至 於 較
為進階的影片，建議大家可以看 BBC 
Mundo，因為說話者都是記者，口齒都
很清晰，字幕也是對的。

是否建議先考取 B1 再考 B2
B1 是如果你上課認真，回家認真練就
可以考出的成績，但如果你想在大三就
想考 B2，我覺得會有難度。此外，如
果先考 B1 會較為知道考試的模式。

建議考檢定考的時間
我建議大三下因為那時候真的會被無意
識灌輸單字，平常如果上課有認真 + 認
真練題目大概兩個月其實就差不多了。
我建議這個時間還有另一個原因是你大
四的時候如果要實習這算是加分項目。
如果大家能先有 B1 的證書，也可以對
於自己的能力更有信心，也會更有動力
繼續學習。

《貼心叮嚀》
想跟學弟妹說的話
我們所謂同學就是你最好的資源。可能
你會補習，可能不會。都沒關係。但
是我這次藉由這個讀書會算是一起跟朋
友成長了很多，回頭看是個很快樂的經
驗。建議考試之前先去問有考過的同學
或學長姐，看有沒有是適合你讀書方法
的，畢竟我就是很懶的人，所以我的讀
書法不一定適用所有人，也不是每個人
都這麼幸運能夠有這麼棒的同學，所以
3000 塊繳下去之前可以先想想看，什
麼才是你最適合的讀書方式。然後善用
網路資源，B1 真的到處都是。
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Halloween
Party 

歐德二  范語庭
歐法二  吳雁庭
歐西一  洪芷勻

歐德二   王君慧   採訪編輯

入秋的十月，過了個中秋，慶祝了
雙十，大一新生們卻遲遲等不到

系上的第一個活動。有別於以往十月都
會舉辦的 Welcome Party，今年受到疫
情影響，外籍生幾乎無法準時入學。

終 於！ 在 總 召 們 努 力 的 促 成 下，109
學 年 度 的 第 一 個 活 動「Halloween 
Party」順利舉行了！這次沒有外籍生、

沒有啤酒跟遲遲說不出口的英文在活動
中出現，多的是大一新生之間更親近的
互動，還有大二學長姐們彼此互助的溫
暖。

活動結束之後，一起來回顧活動中看不
到的背後努力，還有一些當天我們沒注
意到的有趣的細節吧！



15

請簡單介紹一下 Halloween Party
的活動內容。
語庭：十月份剛好有萬聖節，所以整個
活動是以萬聖節來包裝。因為宿營的取
消，讓新生們遲遲沒有機會玩在一塊，
經過系學會的討論，認為應該要為新生
們辦一個類似迎新的活動，活動中除了
有美食可以享用，也藉由遊戲的進行，
讓他們互相認識。

Halloween Party 嚴 格 算 起 來 是
新生們在開學之後參加的第一場活
動，有希望藉由這場活動帶給新生
們什麼體驗嗎？
語庭：由上述所說，宿營的取消其實讓
學長姐們對大一新生有著愧疚感，那舉
辦這個活動主要是想讓他們感受到歐語
系的溫暖，希望他們能看到學長姐們辦
活動的用心，對歐語系有好的印象。大
一新生之間也可以凝聚向心力。

以 往 在 十 月 份 的 時 候 都 會 有
Welcome Party， 因 為 疫 情 所 以
只能索性將 Welcome Party 改成
Halloween Party，等於 Hallow- 
ween Party 是一個全新的活動，
承辦這場活動的過程是否有不小的
壓力？是怎麼去克服的？
語庭：我們三個總召總是互相扶持，因
為是第一個活動，真的特別特別想辦
好。

芷勻：就是不斷的開會，盡善盡美，只
要是對活動有幫助的建議，我們都願意
不厭其煩地去修改企劃。

活動當天有甚麼好笑又有趣的事可
以分享嗎？
語庭：有一個學弟，從開始到結束喝了
10 杯雪碧！然後有個遊戲是在額頭放餅
乾，不用手的幫助要將餅乾吃到嘴裡，
其中一個學弟為了成功甚至躺到地上，
還有小隊員在轉完圈之後失去方向，手
中的棒子還打了工人好幾下，場面超級
失控，超級好笑。

芷勻：因為是萬聖節，我準備了假手嚇
人，結果根本沒人嚇到…
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有什麼話想對這場活動的工人還有
總召們說的話嗎？
語庭：對工人想說的就是，謝謝你們即
使在知道這個活動要辦成很困難的情況
下，還是留了下來，活動要辦成除了總
召的堅持，工人的付出也是不可少的。
然後謝謝活動組的工人，因為人員真的
很吃緊，除了要當關主，道具也要自己
做。一開始招工的時候我們也沒說機動
組整場活動都沒有時間休息，特別辛
苦，謝謝他們。活動結束之後，他們也
在檢討書中給我們鼓勵跟支持，真的很
感動。

雁庭：其他兩位總召都是能力很好又有
責任感的人，我自己本身是不會主動去
接下活動總召的人，但因為知道其他兩
個人都是可以信任的人，就決定跟他們
一起當總召，直到現在都沒有後悔當初
的決定。過程中壓力很大，只有我一個
人一定承受不了，但有他們一起分擔，
就覺得特別踏實，感謝她們兩位，然後
希望語庭以後能不要一個人擔下這麼多
事，感覺她隨時都快累到吐血了。

芷勻：其實我們三個都屬於很忙的人，
開會的時間都是擠出來的，但一起努力
過的感覺真的很棒。很想謝謝系學會，
確定要辦這個活動的時候其實只剩不到
一個月，但他們也是努力的去想這個活
動該怎麼進行下去。

語庭：我可能不是一個完美的總召，本
身不擅長做美宣，其他兩位總是能補
足這些部分，只有我一個人這個活動是
沒辦法完成的，不管是在辦之前還是之
後，我們三個都會不斷的內部檢討，就
是希望可以達到完美。真的謝謝兩位總
召這一個月來的付出，辛苦了！

有甚麼話想對參加活動的學弟妹說
嗎？
語庭：一開始報名情況不樂觀，我們還
很擔心，但後來報名的人數將近全大一
的三分之二，超開心的！謝謝大家踴躍
的參加活動。
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芷勻：報名表單最後有幾位學弟妹都會
說學姐辛苦了之類的，看了好暖心，看
到學弟妹玩遊戲很投入，就覺得辛苦都
是值得的，謝謝大家！

雁庭：謝謝他們來，參加者能玩得開心
才是一個活動最大的目的，希望大家以
後也可以多多參與系上活動，我們會努
力做的更精采更好玩。 




